

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse <https://racingstub.com/articles/16565-a-la-decouverte-de-paolo>

A la decouverte de paolo

★★★★★ (0 note) 📅 24/12/2008 00:17 📍 Interviews stubistes 👁 Lu 1.945 fois 👤 Par takl 🗨 0 comm.

Si Rimini est l'une des rares plages italiennne ou l'on parle couramment l'alsacien, paolo doit être un des rares supporter alsacien qui parle couramment l'italien. Face à un tel échange de bons procédés, on ne pouvait décemment pas passer à côté d'une interview en bonne et due forme. Avec des vrais bouts de supporter dedans.

Salut! Peux-tu te présenter ?

Ciao tutti ! Je suis né dans cette merveilleuse ville de Strasbourg, il y a presque un quart de siècle. J'ai toujours vécu ici et je suis très attaché à ma ville. Néanmoins, j'aime beaucoup bouger et partager des modes de vie différents, en particulier du côté de l'Italie, pays avec lequel je possède un lien spécial. Sinon, j'apprécie de vivre en toute zénitude et de profiter à fond des petits plaisirs du quotidien, comme passer honteusement sur mon canap' ou absorber des doses déraisonnables de caféine. Autre trait de ma personnalité : j'ai un besoin vital de me nourrir abondamment de contact humain pour survivre semaine après semaine aux performances horribles du Racing. Quant à mon pseudo, pas besoin de longs discours, il est lié directement à une italianisation de mon prénom. Mes amis ont d'ailleurs toujours eu tendance à m'appeler Polo ou Paolo (je préfère Paolo !) et mon nom de famille est italien. Tout se tient donc !

Peux tu nous dire comment tu es arrivée sur racingstub.com ?

Quand tu es fan du Racing et que tu as l'habitude de glander sur le net, il y a forcément un moment où tu tombes par hasard sur ce site et que tu t'émerveilles immédiatement pour sa qualité générale, ses potentialités, sa convivialité et surtout son originalité. Mon inscription date de mai 2005 je crois, mais j'ai commencé à m'insérer dans la communauté qu'un an plus tard environ. Et bien-sûr depuis, comme beaucoup, je suis devenu accro et je me connecte tous les jours.

Tu es très présent sur le site, et notamment sur les sujets qui agitent régulièrement le forum. Tu as souvenir d'un débat en particulier? Sinon t'aime quoi sur le stub?

J'ai le souvenir de pas mal de débats liés à des sujets de société, très polémiques, où ça partait pas mal en vrille. Mais pour en ressortir un en particulier, je ne saurais pas te dire. De façon générale sur le stub, j'apprécie surtout ce côté « grande communauté », cet aspect rassembleur que propose la plate-forme. D'ailleurs, en ce qui me concerne, j'ai commencé à être vraiment présent sur le site à partir du moment où j'ai rencontré « en vrai » les premiers stubistes. Donc ce qui m'intéresse, c'est bien la concrétisation des interactions du net dans le monde de réel : se retrouver au stade entre stubistes, s'organiser des foots le samedi matin, aller faire ensemble la tournée des bars, renforcer des liens et des amitiés, etc. Cet aspect-là est vraiment génial, quelques MP échangés et le virtuel peut se concrétiser !

Tu es un un des membres actifs animant [radiostub](https://racingstub.com) , présent sur les 2 pilotes. Peux tu nous raconter un peu les secrets de fabrication de ces émissions?

Tout simplement, on se retrouve à 4 autour d'une table, on se détermine un peu à l'avance les sujets à discuter et puis, c'est parti, on enregistre à l'aide d'un matos pour l'heure très rudimentaire ! La difficulté est en effet d'arriver à se cadrer, à ne pas trop s'interrompre, à ne pas faire trop long, etc. On débute, et pour l'instant, c'est certainement loin d'être parfait. Par contre, il y a un ingrédient indispensable à conserver à tout prix pour la suite : la spontanéité. Si tu commences à tout vouloir paramétrer, ça deviendra fatalement un truc chiant, complexe, dépouillé d'authenticité. En tous cas, on espère avoir lancé un concept intéressant, à améliorer largement, donc à ce propos vos critiques et remarques sont les bienvenues. N'hésitez pas à visiter le [stublog de radiostub](https://racingstub.com) et à nous dire franchement ce que vous en pensez !

Au resto, tu es plutôt pasta ou pizza?

Pizza ! La pasta c'est plus facile à faire tranquillo chez soi, donc autant profiter du savoir-faire du pizzaiolo.

Tu payes tout ou tu partages l'addition?

Quand tu invites une charmante demoiselle, tu proposes forcément de payer même si, par orgueil sans doute, elles tiennent de plus en plus à régler leur part...

Quand et comment es-tu devenu supporter du Racing?

A l'école primaire, je suis passé du CE1 au CE2 en cours d'année scolaire, et donc, pour me socialiser avec mes nouveaux camarades, j'ai été un peu comme obligé de me mettre aux foots sous le préau en mode balle de tennis et à collectionner frénétiquement les images Panini (ah les vedettes de l'album 1993 !). J'avais 8 ans et ma passion pour le foot est ainsi née, en même temps que mon amour du Racing. Le petit Strasbourgeois que j'étais ne pouvait pas décemment concevoir de soutenir un autre club que celui de sa ville ! Un an plus tard, j'assistais à mon premier match à la Meinau en compagnie de mon grand-père : un inoubliable [RCS-Angers](#) que le Racing avait même failli perdre (2-2 au final). Bref, le virus m'avait définitivement contaminé.

Quels sont tes souvenirs marquants autour du Racing?

La première grosse émotion que j'ai vécue concerne la finale de Coupe de France en 1995, perdue contre le PSG. J'avais 10 ans et j'ai assisté impuissant devant la télé à la défaite honorable de nos Bleus. Mais je me souviens surtout avoir ensuite passé toute la nuit à pleurer de déception : la plus grosse crise de larmes de ma vie ! Autrement, j'ai tellement de mauvais souvenirs en tête que je ne vais pas faire de liste. De toutes façons, on a tous vécu les mêmes : descentes, derbys perdus, humiliations à domicile, etc. Sur le versant positif, je me rappelle de ces instants de transe au SdF après le but de Devaux contre Caen (mon joueur fétiche à l'époque) et la semaine suivante de la dernière demi-heure à Sochaux où, malgré le 1-0 en notre défaveur, le kop strasbourgeois avait mis le feu à Bonal pour finalement pousser le Racing à s'imposer 2-1 sur le fil. Le maintien était alors quasi assuré et on allait disputer l'UEFA. La suite, on la connaît...

Au moment d'aborder la trêve, comment juges-tu cette première moitié de championnat?

Pas mal, peut mieux faire. Au niveau de l'effectif, on s'est délesté de quelques boulets notoires et, très certainement, le groupe est plus sain que l'an dernier. D'une part, les Cassard, Othon, [Jean-Alain Fanchone](#), Bah, Gargorov et [Marcos](#) sont des joueurs sur lesquels on peut a priori compter, mais d'autre part, j'ai de gros doutes quant à la motivation de certains cadres. Ne sera-t-on pas à nouveau plombé par des mecs ne pensant qu'à trouver mieux que le Racing ? Pour l'heure, le bilan est positif : on est 2ème, en course pour la montée et j'ai régulièrement vu de la grinta sur le terrain. Mais personnellement, je fais toujours la gueule par rapport à l'an dernier : on a été littéralement humiliés par ces 11 défaites consécutives et il me faudra encore un certain temps pour retrouver confiance et enthousiasme. J'espère en tous cas que les récentes « prestations » de Metz, Sedan ou Guingamp n'étaient que des parenthèses et que l'équipe ne retombera pas dans ses travers au moment d'entamer le sprint final.

Rêvons une seconde... [Jean-Marc Furlan](#) t'appelle pour que tu lui conseille une recrue italienne au mercato. Tu as un budget illimité (version Racing bien entendu, soit 8 euros 50 et 2 tickets de tram) Qui lui conseillerais-tu?

D'aller renier sa race et ses gênes et d'aller plutôt pêcher une star biélorusse dont les soeurs tourneraient dans des clips foireux... Plus sérieusement, en allant voir jouer le Torino cet automne, j'avais assez été impressionné par un dénommé Ignazio Abate, ailier droit de 22 ans, qui avait démontré vitesse, technique et envie. Au pire, du côté de la serie B, il doit facilement y avoir moyen de trouver son bonheur en défenseurs austères, besogneux et super méchants. Sinon il joue où Garay actuellement ?

Tu es sociologue. Tu t'intéresses aux aspects sociétaux du football? De quelle manière s'expriment-ils à Strasbourg?

Il est clair que le foot passionne autant justement parce que ses enjeux dépassent largement le cadre du sport. A Strasbourg, le Racing cristallise une identité régionale et ce n'est clairement pas un hasard si le club comptabilise autant de supporters non-strasbourgeois. Le rayonnement du Racing est effectivement relativement large et je suis persuadé qu'avec plus de stabilité, quelque chose d'énorme pourrait se mettre en place. Cependant, au-delà de l'aspect régional, il serait intéressant de profiter mieux du statut frontalier de Strasbourg pour développer plus d'initiatives vers l'Allemagne. Pourquoi ne pas essayer de recruter un ou deux joueurs allemands par exemple ? On pourrait également s'inspirer de la manière qu'ont les clubs allemands de permettre l'expression d'une véritable Fankultur

Strasbourg est-elle une ville de football ?

En tant que Strasbourgeois pur sucre, j'adorerais te répondre par l'affirmative, mais je dois bien reconnaître que ce n'est guère le cas. Quoi qu'il en soit, en France, hormis Marseille et Saint-Etienne, il n'y a pas réellement de vraies villes de foot. D'où l'intérêt de se motiver à aller capter un peu de fièvre footballistique outre-Rhin

Qu'attends-tu de l' Eurostadium ?

Le projet de nouveau stade est très loin de me faire fantasmer. Déraciner le Racing de son fief historique de Neudorf-Meinau, c'est clairement porter une atteinte au patrimoine historique et symbolique du club. Dans l'hypothèse où le projet irait au bout (ce qui n'est pas évident), le Racing y gagnerait peut-être sportivement et économiquement, je veux bien le concéder. Mais là, on accepte clairement de rentrer dans une optique de foot-business et de sport-spectacle, qui personnellement ne me fait pas rêver. D'accord, on évitera peut-être au Racing de végéter en D2 pendant 15 ans et si ça se trouve on gagnera la Ligue des Champions en 2026... mais à quel prix ? Tout cela

du racing de vegeer en D2 pendant 15 ans et si ça se trouve on gagnera la Ligue des Champions en 2020, mais à quel prix ? Tout cela me laisse vraiment perplexe.

La perte de l'année c'est [lien=<http://www.racingstub.com/page.php?page=joueur&id=731>][Chahir Belghazouani ][/lien] ou Horst Tappert ?

Horst Tappert clairement ! Par contre, si je suis loin d'être un grand fan de Chahir et de ses talents d'acteur miteux, je trouve super con de le licencier pour une attitude externe à la vie du groupe pro, alors que d'autres ont foutu la merde au sein du club sans être particulièrement inquiétés.

Avec quel joueur du Racing et ou passerais-tu le réveillon ?

C'est l'hiver et j'ai besoin de chaleur, donc je me verrais bien accompagner le très sympathique [Marcos !\[\]\(cbe80b694ebd74fcfe136a095b608235_img.jpg\)](#) (devenu mon joueur préféré, juste derrière Cassard) sur une plage brésilienne. Le problème est que j'ai déjà prévu autre chose cette année !

Je te laisse le dernier mot:

Merci aux créateurs du stub et à tous ceux qui le font vivre au quotidien. Ce site est une bénédiction et je ne sais pas si beaucoup de supporters d'autres clubs peuvent se targuer d'avoir à disposition un tel outil. Et, surtout, allez Racing !

takl